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Алатырь: Алатырь: 
два скандала для два скандала для 
небольшого города – небольшого города – 
это много. это много. 

В сквере Чапаева В сквере Чапаева 
собираются строить собираются строить 
мини-рынок. мини-рынок. 

«Ослиные тропы» «Ослиные тропы» 
в Чебоксарах в Чебоксарах 
протаптывают протаптывают 
двуногие.двуногие. стр. 8

Богатство мира в картинах генералаБогатство мира в картинах генерала

ВАЖНО

ВЕРНИСАЖ

В Художественном музее Новочебоксарска открылась выставка 
известного художника Станислава Воронова. В церемонии 
приняли участие глава Чувашии Олег Николаев, депутат Госдумы 
России Анатолий Аксаков, министр культуры и архивного дела 
Светлана Каликова, депутат Госсовета Чувашии Сергей Семенов, 
мэр Новочебоксарска Максим Семенов, коллеги Станислава 
Воронова по прежней работе, художники, земляки и друзья.

На заседании На заседании 
ВЭС обсуждались ВЭС обсуждались 
кадровые вопросыкадровые вопросы

Уже одно то, что это мероприятие состоя-
лось в субботу и в нем, кроме членов прави-
тельства и приглашенных, по ВКС приняли 
участие руководители всех муниципальных 
образований, говорит об актуальности об-
суждаемой темы. Именно на это – на остроту 
кадрового вопроса – обратил внимание во 
вступительной речи и глава Чувашии Олег 

Николаев, который призвал «распаковать 
потенциал» для обеспечения поступатель-
ного развития экономики республики.
Отличительной чертой нынешнего засе-

дания ВЭС стало то, что оно вышло за при-
вычные рамки и по сути превратилось в дис-
куссию, в ходе которой руководители ряда 
крупнейших предприятий региона выска-

зали немало интересных предложений по 
решению проблемы дефицита кадров. Ана-
толий Аксаков все замечания и идеи взял на 
заметку и пообещал содействовать их реа-
лизации на федеральном уровне.
Подробно о работе ВЭС читайте в бли-

жайшем номере газеты «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – Чувашия».

25 апреля прошло очередное заседание Высшего 
экономического совета Чувашии, на котором обсуждались 
вопросы подготовки кадров и обеспечения потребности 
общества в высококвалифицированных специалистах. Вел 
заседание ВЭС его председатель, депутат Госдумы России 
Анатолий Аксаков. 

Тематическое название выставки – «Крым наш», но на ней представлены ра-
боты, выполненные в ходе творческих поездок по стране, Африке, другим ре-
гионам. Большое место занимают и картины, на которых изображены пейзажи 
Чувашии.

В приветственной речи Олег Николаев особо выделил талант самобытного 
художника, обладающего ни с чем не сравнимой манерой письма, а также от-
метил большой вклад, который он вносит в развитие культуры Чувашии.

Станислава Воронова раньше знали как генерал-лейтенанта, начальника 
Комитета КГБ (затем Управления ФСБ) по Чувашии. Тогда мало кто догадывал-
ся, что у генерала есть «тайное увлечение» – писать картины. Вскоре об этом – 
особенно после того, как Станислав Воронов получил гран-при на одной из 
престижных парижских выставок – узнал весь мир. 2
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ВЕРНИСАЖ

ИНОАГЕНТЫ

Любители 30 сребрениковЛюбители 30 сребреников
В Чебоксарах в последние 
годы прошел ряд масштабных 
публичных мероприятий 
с привлечением тысяч 
участников. Но среди них не 
были замечены завсегдатаи 
политических тусовок с 
оппозиционным душком: 
Семен Кочкин, Юрий Сидоров, 
Дмитрий Семенов и прочие 
лица из их окружения. 
Сказать, что воздух от 
этого стал чище, – это, 
конечно, слишком смело, но 
политическая атмосфера явно 
изменилась в лучшую сторону. 
Куда же они делись?

ЗА КОРДОНОМ
Оказывается, выехали за гра-

ницу, где еще более активно 
включились в подрывную де-
ятельность против России. Се-
мен Кочкин проживает в Грузии, 
Дмитрий Семенов получил по-
литическое убежище в Литве. 
Трансформация этих людей, 

готовых за 30 сребреников про-
дать родную мать, не удивля-
ет, потому что от оппозиции до 
предательства один шаг. Взять 
хотя бы Кочкина. Политическую 
деятельность он начал как ре-
гиональный координатор штаба 
Алексея Навального. В те годы 
его можно было часто видеть на 
митингах и акциях, направлен-
ных против федеральных и реги-
ональных властей. 
Сейчас Кочкин находится в 

статусе иноагента и пропаган-
дирует деятельность запре-
щенных в РФ организаций, из-
за чего в отношении него было 
возбуждено уголовное дело, 

ему грозит до четырех лет лише-
ния свободы.
Похоже, неплохо освоился за 

рубежом и Дмитрий Семенов. 
Известность он получил как ре-
гиональный координатор обще-
ственной организации «Откры-
тая Россия» и как член партии 
«ПАРНАС». В 2016 году Цивиль-
ский райсуд приговорил его к 
штрафу в размере тысячи рублей 
за массовое распространение 
экстремистских материалов. В 
том же году аналогичное дело в 
отношении Семенова было воз-
буждено и Новочебоксарским 
городским судом. 

В УСЛУЖЕНИИ 
У ЗАПАДНЫХ КУРАТОРОВ
На какие шиши живут за гра-

ницей так называемые оппози-
ционеры? Ответ простой: ис-
покон веков их деятельность 
щедро оплачивали западные 
кураторы. Сегодня такую рабо-
ту курирует американский фонд 
по координации российской оп-
позиции Free Russia Foundation. 
Его головной офис находится в 
Вашингтоне, он получает гранты 
от Госдепартамента США. Часть 
этих денег идет на развитие се-
паратистских движений в нашей 
стране. Именно поэтому теле-
грам-канал Кочкина обходится 
без каких-либо видимых пожерт-
вований и рекламы. 
Надо отдать Кочкину долж-

ное – он научился искусно ми-
микрировать и своих подписчи-
ков в открытую не призывает к 
противоправным действиям. В 
его интервью, размещенном в 
интернете, разговор заходит о 

многодетном отце из Чувашии, 
который добровольцем ушел 
воевать в зону СВО и обратился 
с патриотическим призывом к 
соотечественникам. К сожале-
нию, он погиб на поле боя. Вот 
что говорит о нем Кочкин, при-
чем с показной жалостью: «Был 
глупым… поверил пропаганде». 
Более того, показывая на фото 
одинокого пикетчика с плакатом 
определенной политической 
направленности, судя по всему, 
стоящего на площади в Чебок-
сарах, Кочкин делает глубоко-
мысленное заключение: дескать, 
жители страны «не видят пер-
спектив, что война закончится 
для России хорошо». 
Для Кочкина и его «коллег» 

всякое лыко в строку, если речь 
заходит о дискредитации рос-
сийских властей. Каждый факт 
о коррупции, пусть даже самый 
незначительный, они пытаются 
подать как негатив вселенского 
масштаба – например, историю с 
задержанием экс-министра стро-
ительства Чувашии Павла Дани-
лова. Если верить Кочкину, чей 
ролик был размещен на YouTube, 
через день-другой должны были 
арестовать все региональное 
правительство. Однако со дня 
задержания чиновника прошло 
почти два месяца, а правитель-
ство как работало, причем успеш-
но, так и продолжает работать. 

СКАЖИ МНЕ, 
КТО ТВОЙ ДРУГ 
Удивляет изощренность за-

падных кукловодов, пытающих-
ся при помощи оппозиционеров 
дестабилизировать российское 

общество. Если при Советском 
Союзе главными идеологически-
ми инструментами нападения на 
нас были обвинения в «пресле-
довании евреев» и «отсутствии 
демократизма, свободы слова», 
то теперь на смену этим обвет-
шалым лозунгам пришло «ущем-
ление прав активистов ЛГБТ». 

– Сейчас Россию трудно обви-
нить в ущемлении прав евреев, 
малых народов и в отсутствии де-
мократии, надо срочно что-то но-
вое придумать, – комментирует 
депутат Госсовета Чувашии, кан-
дидат философских наук Игорь 
Моляков. – И придумали запрет 
в России движения ЛГБТ. Можно, 
конечно, лишь посмеяться, но не 
все так просто. Противники не 
оставляют попыток подорвать 
российское общество изнутри. 
Наши враги знают, что оно крепко 
моральными устоями, семейны-
ми отношениями, христианской 
верой. Поэтому решили ударить 
точечно руками предателей, на-
саждая чуждые нам ценности. 
Факт полного морального 

разложения самих оппозицио-
неров, окопавшихся за рубежом, 
оспорить трудно. На их страни-
цах в соцсетях можно увидеть 
немало снимков, свидетельству-
ющих, как принято сейчас гово-
рить, об их нетрадиционной сек-
суальной ориентации, включая 
и представителей чувашской 
«пятой колонны». Трудно сказать, 
в чем причина такого ускорен-
ного морального разложения, 
но, видимо, если жить с волками, 
волей-неволей приходится выть 
по-волчьи, иначе можно остать-
ся без обглоданных костей. 

Алексей Кряжинов

Пр о е к -
том охваче-
но более 5 
тысяч уче-
ников 5-10 
к л а с с о в 
из округов 
Чу в ашии . 
Примеча -
тельно, что 
экскурсии 
для них 
пров од я т 
сверстни -
ки, учащиеся в  городе.
Помощник депутата 

Госдумы Анатолия Акса-
кова, депутат ЧГСД Федор 
Степанов вместе с мини-
стром образования Дми-
трием Захаровым принял 
участие в этом проекте 
и пригласил гостей на 

празднование 555-летия 
столицы республики.
В рамках встречи шко-

ла № 59 организовала 
теплый прием для деле-
гации учащихся и педаго-
гов Октябрьской СОШ и 
гимназии № 1 Мариинско-
Посадского округа.

ПРОЕКТ

Анатолий Аксаков в быт-
ность министром экономики 
Чувашии тесно общался со 
Станиславом Вороновым. Де-
путат признался, что не знал 
о хобби генерала. На верни-
саж парламентарий прим-
чался прямо с самолета. И его 
можно понять, ведь Анатолий 
Аксаков детство и юность 
провел в Крыму, а огромную 
часть депутатской работы ве-
дет в Чувашии. «Мне кажется, 
эти морские волны, – сказал 
он об одной из картин, – на-
рисованы именно у нашего 
села».
Как это часто бывает на от-

крытии выставок Станисла-
ва Воронова, торжественное 
мероприятие стараниями 
художника быстро превра-
тилось в своеобразный клуб 
мастеров живописи, люби-
телей прекрасного и друзей 
– было много шуток, песен и 
танцев, в том числе в испол-
нении самого виновника тор-
жества.

Экскурсия Экскурсия 
в столицув столицу
В преддверии 555-летия Чебоксар Министерством 
образования Чувашии инициирован масштабный 
проект «День в столице», благодаря которому 
школьники сел и малых городов республики 
посетят музеи, покатаются на аттракционах, 
погуляют по набережным, будут участвовать 
в различных мастер-классах.

Богатство мира Богатство мира 
в картинах генералав картинах генерала
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Êîãäà óåçæàëè 
äîìîé, íà îêðàèíå 
ãîðîäà, ïðèìåðíî 
â 15 êèëîìåòðàõ 
îò ëèíèè 
ñîïðèêîñíîâåíèÿ, 
ìû âäðóã 
óñëûøàëè 
êîëîêîëüíûé 
çâîí, à áóêâàëüíî 
÷åðåç íåñêîëüêî 
ñåêóíä ïîñëåäîâàë 
îãëóøàþùèé çâóê 
ðàçîðâàâøåãîñÿ 
ñíàðÿäà. 

КОЛЛЕГИ

Накануне майских праздников съемочная группа Новочебоксарского 
кабельного телевидения (НКТВ) в составе корреспондента Елены 
Фирсовой и оператора Александра Тихомирова вернулась из очередной 
творческой командировки в зону СВО.

Репортаж под прилетамиРепортаж под прилетами

ПЕРВАЯ ПОЕЗДКА
Пожалуй, в Новоче-

боксарске трудно най-
ти человека, который не 
знал бы Елену Фирсову. 
Разумеется, профессия 
журналиста, а телевизи-
онного корреспондента 
априори, предполагает 
известность, но… не га-
рантирует творческого 
успеха. Чтобы добить-
ся признания зрителей, 
нужно обладать не толь-
ко высокими профессио-
нальными качествами, 
но и еще чем-то ценным 
– душевностью, умением 
понять человека и нерав-
нодушием. Именно эти 
качества отличают Елену 
от многих ее коллег. Со 
временем, уже после на-
чала СВО, к этим чертам 
характера добавились 
бесстрашие и смелость.

…Первую поездку на 
Донбасс Елена Фирсова в 
сопровождении верного 
помощника телеоперато-
ра Александра Тихомиро-
ва совершила в 2022 году. 

– Когда мне, как потом 
выяснилось, без особой 
надежды на “да” пред-
ложили отправиться в 
зону СВО, не раздумывая 
согласилась, – расска-
зывала она журналисту 
Александ ру Клейману. 
– С самого первого дня 
я поддерживала наших 
бойцов. Многих из них 
знаю лично.
Разумеется, так просто 

выехать в командировку 
в зону боевых действий 
невозможно – нужна со-
ответствующая аккре-
дитация, которую реги-
ональным журналистам, 
как правило, не предо-
ставляют. Поэтому Елене 
и Александру каждый раз 
приходилось выезжать в 
качестве сопровождаю-
щих грузов с гуманитар-
ной помощью. 

– В первый раз мы по-
ехали туда в начале марта 
2022 года, – рассказывает 
Елена Фирсова. – Перед 
нами стояло несколько 
задач. Во-первых, мы со-
провождали груз с гу-
манитарной помощью, 
собранный жителями Чу-
вашии. Во-вторых, вместе 
с представителями Все-
российского благотвори-
тельного фонда «Время 
помогать» должны были 
привезти из разрушен-
ной Горловки детей на 
реабилитацию. Ну, и, ко-
нечно, мы хотели сделать 
репортаж об этой поезд-
ке и показать его нашим 
телезрителям. Без лож-

ной скромности скажу, 
что результат превзошел 
все наши ожидания. 

– Не боялась попасть 
под обстрел, ведь в те дни 
в Горловке и под городом 
была напряженная обста-
новка? 

– Да, риск был, ведь 
каждый день фиксирова-
лось примерно по 15-17 
прилетов на город. Но, 
слава Богу, беда нас ми-
новала. Правда, когда 
уезжали домой, на окраи-
не города, примерно в 15 
километрах от линии со-
прикосновения, мы вдруг 
услышали колокольный 
звон, а буквально через 
несколько секунд после-
довал оглушающий звук 
разорвавшегося снаряда. 
Есть в этом что-то необъ-
яснимое и устрашающее.

ВПЕРЕДИ – 
РАБОТИНО
В умении дуэта «Фир-

сова – Тихомиров» рабо-
тать в экстремальных ус-
ловиях посчастливилось 
убедиться и автору этих 
строк.
История началась так.
Во время второй по-

ездки в зону СВО Елена 
Фирсова познакомилась 
с командиром роты, уро-
женцем Вурнарского му-
ниципального округа с 
позывным «Каспий», ко-
торый попросил по мере 

возможности обеспечить 
бойцов высокопрохо-
димыми автомобилями 
«УАЗ» или «Нива». 
Елена с присущей 

ей активностью тут же 
взялась за дело. Она об-
ратилась за помощью к 
депутату Госдумы Рос-
сии Анатолию Аксакову 
и министру экономики и 

имущественных отноше-
ний Дмитрию Краснову. 
Не прошло и недели, как 
в воинскую часть был до-
ставлен новый автомо-
биль «УАЗ». 
Но на этом миссия Еле-

ны не закончилась. После 
получения машины от 
«Каспия» поступила но-
вая просьба – прислать 
бойцам рации «Комбат 44 
тактик про». Ее техниче-
ские преимущества в том, 
что «укропы» не имели 
возможности их прослу-
шивать. Было это где-то в 
конце мая 2023 года. Поч-
ти полтора месяца ушло 
на то, чтобы купить пять 
радиостанций. Но одни-
ми лишь радиостанция-
ми дело не ограничилось. 
Выяснилось, что бойцы 
роты «Каспия» нуждаются 
во многом, они просили, 
по возможности, привез-
ти квадрокоптеры Mavic, 
тепловизоры, приборы 
ночного видения, бинок-
ли, power-банки для под-
зарядки аккумуляторов, 
экипировку и другие 
атрибуты, необходимые 
для ведения боевых дей-
ствий. К счастью, все, что 
заказали бойцы, удалось 
купить, и мы – всего семь 
человек – 28 июля про-
шлого года рано утром 
выехали в Запорожскую 
область.
Перед дорогой у нас 

с Еленой произошла не-

большая, можно сказать, 
дружеская перепалка. 
Дело в том, что мы с Алек-
сандром запланирова-
ли вести видеосъемку 
и делать фоторепортаж 
непосредственно на «пе-
редке», а Елену с учетом 
интенсивности боев оста-
вить в безопасном месте, 
но отважная девушка ка-

тегорически отказалась, 
решительно заявив: «Куда 
вы, туда и я». К сожале-
нию, в тот раз по причи-
нам, не зависящим от нас, 
нам не удалось попасть в 
блиндажи, и до Работино 
мы чуть-чуть не добра-
лись. 

СНОВА 
НА ПЕРЕДНЕМ КРАЕ 
Но все же Елене и Алек-

сандру в этом году уда-
лось осуществить свою 
мечту и сделать телере-
портаж с переднего края. 

– На этот раз мы сно-
ва выехали в Запорож-
скую область, в часть, где 
служат наши земляки, 
включая Героя Рос-
сии Евгения Борисова, 
депутата Новочебок-
сарского городского 
Собрания депутатов 
Григория Михайлова, – 
рассказывает Елена. – 
Нас встретил «Каспий», 
который получил по-
вышение – стал заме-
стителем командира 
батальона. На сей раз 
нас экипировали ос-
новательно – дали ка-
ску, бронежилет. Саше 
даже удалось сесть за 
руль БМП, а мне – по-
стрелять из автомата, 
ведь мы были почти на 
самой линии огня. 

– Мы, как всегда, 
привезли с собой «гу-
манитарку», – продол-

жает Елена. – Побывали в 
блиндажах. И что удиви-
тельно, везде чисто, полы 
утепленные, а ребята, ког-
да заходят вовнутрь, сни-
мают обувь.

– Были какие-то инте-
ресные встречи?

– Да. Мы встретили 
темнокожего бойца, ко-
торый служит связистом. 
Он из Нигерии. В Москве 
женился. Было очень тро-
гательно, когда он на ка-
меру передавал привет 
жителям Чувашии. 

– Это у вас была шестая 
поездка в зону СВО?

– Да. Но надеемся, что 
не последняя.

Алексей Кряжинов 
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ЖИЛЬЕ И ПРАВО

Недавно в Алатыре разгорелся скандал в сфере 
ЖКХ, итогом которого стало возбуждение 
уголовного дела. А незадолго до этого город 
потряс скандал, связанный с реконструкцией 
исторической части Алатыря, завершившийся 
судебным разбирательством.

АНОшкодничали…
Чуть более года на-

зад АНО «Институт тер-
риториального развития 
Чувашии», связанная с 
Минстроем республики, 
заключила с челябинской 
компанией «ЛК-Строй» дого-
вор на разработку проекта 
благо устройства историче-
ской части Алатыря на сум-
му около 7 млн руб. Деньги 
были выделены в рамках 
финансирования муници-
палитетов, победивших в 
VII Всероссийском конкурсе 
лучших проектов создания 
комфортной городской сре-
ды в малых городах и исто-
рических поселениях. 

Радости было много, ведь 
до этого алатырцы, особен-
но местные депутаты, по-
стоянно жаловались, что 
об их городе республикан-
ские власти забыли и на его 
благоустройство выделяют 
лишь крохи. Но вот день-
ги поступили. И как же ими 
распорядились? 

ООО «ЛК-Строй» обяза-
тельства выполнило – раз-
работало проект, который 
прошел экспертизу, и пере-
дало заказчику. Чувашская 
«АНОшка» приняла его. 
Были лишь мелкие заме-
чания, которые подрядчик 
оперативно устранил. Каза-
лось бы, пора пить шампан-
ское, но, увы, буквально че-
рез несколько дней после 
подписания акта приемки 
заказчик неожиданно от-
казался оплачивать работу. 
Подрядчик обратился с ис-
ком в Арбитражный суд. И 
тут начинается самое инте-
ресное: представитель «Ин-
ститута территориального 
развития Чувашии» в суде 
вдруг заявил, что… истори-
ческую часть города фак-
тически реконструировали 
по проекту, заказанному в 
ООО «СтройИзысканияПро-

ект», находящемся в Чебок-
сарах.

Масла в огонь добавила и 
администрация Алатыря, по-
давшая контриск к челябин-
ской компании, и через суд 
потребовала взыскать с нее… 
свыше 30 миллионов рублей. 
Истец сослался на то, что ра-
боты на эту сумму были вы-
полнены чебоксарской ком-
панией «ЭКОЦВЕТ», которой 
руководит Самвел Кобелян. 
Причем на суде представи-
тель администрации утверж-
дал, что ПСД, согласно кото-
рой выполнены работы, была 
заказана тому же «Строй-
ИзысканияПроекту».

Ходатайство горадмини-
страции суд закономерно 
отклонил. Плюс ко всему 
он постановил взыскать с 
АНО «Институт территори-
ального развития Чувашии» 
в пользу истца 6 млн 750 
тыс. руб. Но и это еще не 
все – «АНОшка» вынуждена 
будет заплатить в качестве 
неустойки еще 3 млн 357 
тыс. руб. Спрашивается: чем 
думали, на что рассчитыва-
ли ответственно-безответ-
ственные лица, затеявшие 
всю эту возню? 

НЕПРИМЕРНЫЙ 
«ПРЕМЬЕР» 

Примерно в те же дни, 
когда наши герои бодались 
в судах, в Алатыре случилась 
еще одна история. Она полу-
чила не столь сильный резо-
нанс, тем не менее в ней сто-
ит покопаться.

…В начале мая жители 
домов № 96 и 100 по улице 
40 лет Победы обратились 
к депутату Госдумы России 
Анатолию Аксакову за помо-
щью. Эти двухэтажные дома 
были построены в 60-х го-
дах и требовали ремонта, в 
частности систем водоснаб-
жения и водоотведения. 

Жильцы домов, с которы-
ми встретилась Ольга Фун-
тикова, помощник Анатолия 
Аксакова, рассказали, что им 
обещали заменить трубы и 
закончить ремонтные работы 
осенью 2023 года. Но прошел 
октябрь, ноябрь, настал 2024 
год, а воз так и не тронулся 
с места. Жильцы стали вы-
ражать недовольство. К делу 
подключилась и Алатырская 
межрайонная прокуратура. 

Расследование дало не-
ожиданные результаты.

Выяснилось, что в начале 
2023 года между республи-
канским Фондом капиталь-
ного ремонта и компанией 
«ТПК «Премьер» был заклю-
чен договор, согласно кото-
рому подрядчик обязуется 
заменить старую систему 
водоснабжения и водоот-
ведения на новую до 1 но-
ября 2023 года. Срыв сро-
ка ремонта представитель 
подрядчика объяснил тем, 
что жильцы якобы провели 
общее собрание и приняли 
решение о переносе сро-
ков капремонта на более 
позднее время. В качестве 
подтверждения своих слов 
компания «Премьер» пред-
ставила протоколы общих 
собраний. «На основании 
данных протоколов, – сооб-
щила прокуратура, – допол-
нительным соглашением от 
21 декабря 2023 года к дого-
вору от 10 января 2023 года 
работы по проведению ка-
питального ремонта систем 
водоснабжения и водоот-
ведения многоквартирных 
домов № 96 и № 100 по ул. 
40 лет Победы исключены».

– Но на деле, со слов 
жильцов, к ним пришли 
какие-то люди в двадцатых 
числах ноября и предло-
жили такой вариант, – рас-
сказывает Ольга Фунтикова. 
– Дескать, чтобы не взламы-
вать пол в квартирах на пер-
вом этаже домов, так как на 
улице уже холодно, ремонт-
ные работы целесообраз-
но провести в следующем 
году. Представители под-
рядчика собрали подписи 
к уже готовым протоколам. 
Жильцы понятия не имели о 
правилах их составления, а 
подписали всего несколько 
человек. 

– Кроме того, – продолжа-
ет Ольга Николаевна, – в УК, 
обслуживающей эти дома, 
рассказали, что кворума не 
было, а саму управляющую 
компанию не известили о 
ходе дел в отношении ре-
монта, хотя у нее были га-
рантийные письма на него. 

В самой компании ТП 
«Премьер» сложившуюся 
ситуацию прокомментиро-
вали довольно оригинально:

– Мы работаем безупреч-
но! – заявил главный инже-
нер Владимир Иванов. – А 
насчет публикаций об этой 
истории в некоторых СМИ 
скажу так: «В них доли прав-
ды маловато».

– Можете объяснить, чего 
именно маловато?

– Больше ничего говорить 
не буду. Сказал так, как есть!

ВМЕСТО ЗАКЛЮЧЕНИЯ
Что же объединяет эти 

две истории?

…В первой в качестве ос-
нования отказа от выплаты 
челябинской компании АНО 
«Институт территориально-
го развития Чувашии» пред-
ставила Арбитражному суду 
акт приемки выполненных 
работ от 17 ноября 2023 года, 
составленный между ею и 
ООО «СтройИзысканияПро-
ект», а также документы, 
подтверждающие, что новый 
проект прошел соответству-
ющую экспертизу (получает-
ся, повторную) в республи-
канском Центре экспертизы 
и ценообразования. Под до-
кументами стояли подписи 
руководителя АНО Марины 
Москалевой, тогдашнего 
замглавы администрации 
Алатыря Кирилла Колова и 
директора «СтройИзыска-
нияПроекта» Алексея Васи-
льева. Но вот какая закавыка: 
когда в суде возник законо-
мерный вопрос о подлин-
ности документов, Васильев 
огорошил всех, заявив, что 
впервые их видит. 

Итак, можно сделать вы-
вод: в обоих случаях в ка-
честве оправдания своих 
действий стороны исполь-
зовали поддельные доку-
менты. Но если в первом 
случае суд отказался дать 
правовую оценку действий 
одной из сторон, то по ито-
гам проверки протоколов 
собрания жильцов домов 96 
и 100 прокуратура возбуди-
ла уголовное дело. Чем оно 
завершится, мы обязательно 
расскажем. 

Алексей Кряжинов

Протоколы и проколыПротоколы и проколы

Жители домов по ул. 40 лет Победы в 
полном недоумении.

Так должна была выглядеть историче-
ская часть города.

Так она выглядела в период судебных 
споров. 
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ПИСЬМО В ТЕМУ

«Здесь будет» рынок «заложен «Здесь будет» рынок «заложен 
назло» гостям и горожанамназло» гостям и горожанам
Глава Чувашии Олег Николаев в социальных сетях написал о музее 
Чапаева – ему исполнилось 50 лет. «Сразу после открытия он стал значимым 
туристическим местом на карте всей страны и остается таковым до сих пор. 
Всего музей посетили около 5 миллионов человек», – пишет Олег Алексеевич.

Уважаемая газета, я иногда пишу вам письма, и вы их 
печатаете. Надеюсь, что и на это короткое сообщение 
обратите внимание.

Глава республики пом-
нит. Городская власть пре-
бывает, похоже, в беспамят-
стве: земельный участок 
с кадастровым номером 
21:01:020701:95 площадью 
5 037 кв. м в сквере Чапаева 
отдан коммерсантам для из-
влечения прибыли, вид раз-
решенного использования 
– «для эксплуатации одно-
этажного нежилого здания с 
подвалом». Что в итоге уви-
дят следующие пять милли-
онов посетителей? 

РЕМОНТ, 
ПЕРЕТЕКАЮЩИЙ 
В СТРОИТЕЛЬСТВО

На этом небольшом клоч-
ке земли был муниципаль-
ный туалет. Не работает он 
уже лет десять, наверное. 
При Ладыкове участок под 
туалетом был отдан в арен-
ду (надо сказать, отмеже-
ванное пространство для 
обслуживания туалета явно 
велико) супруге бывшего 
республиканского почтмей-
стера, объявленного в ро-
зыск и подавшегося в бега, 
известного, кстати, едино-
росса, подозреваемого в 
хищении денежных средств. 
После заключения догово-
ра аренды туалет некоторое 
время поработал, потом его 
закрыли на ремонт, длив-
шийся годами. Впослед-
ствии участок был прива-
тизирован – и земля стала 
частной. 

Затем земельный уча-
сток приобрела структура 
известного в республике 
предпринимателя. Вла-
дельцем стал не сам пред-
приниматель, а его близкий 
родственник – тот, кто вла-
деет рынком XPark, распо-

ложенным на ул. Хевешской. 
В прошлом году здание туа-
лета преобразили до неуз-
наваемости, и зимой на нем 
появилась вывеска с надпи-
сью XPark.

Если сопоставить элек-
тронное сообщение ад-
министрации: «Работы 
проводятся не по всему 
скверу Чапаева, а только 
на определенном земель-
ном участке с кадастровым 
номером 21:01:020701:95. 
Собственник в настоящее 
время проводит планиров-
ку для последующего стро-
ительства мини-рынка и 
кафе» с фото (декабрь 2023 
года), то вопросы на тему «а 
что же это будет» станут не-
уместными.

Этой весной работа заки-
пела. Были вырублены дере-
вья, подготовлена площадка 
– видимо, под стоянку. 

Подъездных путей к это-
му участку нет, все, что тре-
бовалось на данном этапе, 

подвозилось по пешеход-
ному тротуару – тому само-
му, где горожане с детьми, 
с колясками идут в Лакре-
евский лес. У 10-й школы 
снесли ограждение, пре-
пятствующее выходу на до-
рогу – это к вопросу о без-
опасности.

КТО ГЛАВНЫЙ 
В ГОРОДЕ?

На небольшой террито-
рии в незначительном уда-
лении друг от друга уже 
есть два рынка – Централь-
ный на ул. Гагарина и «Еле-
на» на ул. Гладкова. Немно-
го дальше – ярмарка на ул. 
Николаева, да и до рынка на 
Хевешской всего минут де-
сять ехать. И второй XPark 
понадобился уж точно не 
горожанам. Его собствен-
ник рассчитывает в том 
числе и на туристов, кото-
рые будут посещать музей 
Чапаева. То есть все ради 
нее, родимой, ради прибы-
ли. Однако это нормально 
– коммерсанту нужна при-
быль, но беда в том, что в 
погоне за ней эти товарищи 
не видят сопутствующих 
проблем, а до мнения горо-

жан им и вовсе нет дела. Го-
рожане – никто, и спраши-
вать их незачем? В городе 
командуют коммерсанты?

Как тогда быть с програм-
мой развития внутреннего 
туризма? Ведь и сквер, и му-
зей Чапаева – активно посе-
щаемые туристами объекты. 

Кстати, о ликвидированном 
туалете – он, безусловно, 
был бы здесь востребован.

В 2013 году на этой обще-
ственной территории наме-
ревались построить собор. 
Горожане тогда возмути-
лись, активную позицию за-
няла директор 10-й школы, 
в итоге возведение культо-
вого здания не состоялось. 
Сейчас же все прошло под 
завесой тайны. 

ВСЕ ТАЙНОЕ 
СТАНЕТ ЯВНЫМ

Неясно, каким путем эта 
территория попала в арен-
ду. Вполне возможно, ма-
нипуляции с участком были 
проделаны для увода муни-
ципальной земли в частные 
руки. А собака, как говорит-
ся, зарыта в переводе земли 
из одной категории в дру-
гую. 

Владелец участка на 
собственной земле может 
делать что угодно, но при 
условии, что использова-
ние участка соответствует 
категории назначения зем-
ли. А категория земли здесь 
заранее была изменена и 
приведена в соответствие 
со своим новым предназна-
чением. И самое занятное 
то, что об этом ничего не 
было слышно, обществен-
ные слушания, обязатель-
ные в случае перевода 
земли из одной категории 
в другую, скорее всего, не 
проводились. Если же до-
пустить, что все-таки прово-
дились, то каким-то тайным 
образом. 

Игорь Моляков уже за-
нимается выяснением всех 
обстоятельств: кто и когда 
занимался переводом зем-
ли из категории в катего-
рию; чьи подписи стоят на 
документах; проводились 
ли общественные слуша-
ния и т.п.

Я недавно пошла погулять по городу и заглянула в сквер 
Чапаева. Видела, что зимой туда свозили снег и сваливали 
его между деревьями на газоне напротив памятника ле-
гендарному начдиву. Следы уборки снега видны и сейчас: 
кустарники, высаженные лет тридцать назад, поломаны, на 
газоне, куда сваливали снег, остались следы от грузовых ма-
шин. 
Отдельного внимания заслуживает лестница в сквере. Не 

уверена, что со времен СССР ее ремонтировали. Фото я вам 
отправила.
Вот все говорят у нас про туризм – что его надо развивать, 

туристов привлекать надо. Как туристов может привлекать 
такая лестница и поломанные кусты? 
Ведь это место – памятное, неужели нельзя привести его 

в порядок?
Валентина Харитонова,  Чебоксары

Лестница для туристовЛестница для туристов
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ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 

АПК

Прокуратурой Новочебоксарска 
организована проверка по 
факту возгорания в ПАО 
«Химпром», привлечены 
специалисты территориального 
отдела Межрегионального 
управления № 59 ФМБА России.

В этом году первый вылет вертолета санитарной авиации республики был в Алатырь – 
15 мая в Республиканскую клиническую больницу нужно было транспортировать 
пациента с инфарктом.

Подрядчик приступил к работам в середине марта. На объекте уже проложили 
наружные инженерные коммуникации, залили пол, начинается кладка стен.

В регионе посеяно 115 тыс. гектаров яровых зерновых и зернобобовых 
культур – 51,8% от запланированной площади.

ЧП

Сев: половина работы сделана Госэкспертиза 
отвергла проекты 

На «Химпроме» 
горело

Санавиация спасает жизни

В Новых Тренькасах строят амбулаторию

СТРОИТЕЛЬСТВО 

На оценку был представлен проект 
строительства трехэтажного пристроя к 
зданию администрации Чебоксарского 
муниципального округа, сообщает 
Госэкспертиза Чувашии. 

По темпам проведенных 
сельхозработ лидируют юж-
ные муниципалитеты – Ба-
тыревский и Яльчикский 
округа, там весенний сев 
проведен на 88%.

Среднереспубликанскую 
динамику превышают и 
аграрии Цивильского окру-
га – план весеннего сева 
здесь выполнен на 57%. В 
частности, в филиале ООО 
«Авангард «Цивильский Бе-
кон» в этом сезоне уже посе-
яно 530 га яровой пшеницы 
из запланированных 705 га, 
а также 1386 из 2181 га ячме-
ня. В числе передовиков му-
ниципалитета и ООО «ВДС»: 
1030 га гороха, 77 га ячменя, 
230 га однолетних трав, 132 
га многолетних беспокров-
ных трав этого года сева.

Помимо ярового сева 
зерновых и зернобобовых, 
в сельхозорганизациях Чу-
вашии также приступили к 
посадке картофеля. На дан-
ный момент в полях регио-
на им занят 271 гектар, все-
го же планируется 5,7 тыс. 
га. Агрофирма «Таябинка» 
Красноармейского округа, 
например, планирует занять 
картофелем 204 га земель, 
для этого уже проведена 
яровизация 600 тонн.

Подходит к заверше-
нию в регионе и подкормка 
озимых культур – на уров-
не 88,8% от плана. Рабо-
ты полностью завершены 
в Козловском, Урмарском, 
Цивильском, Чебоксарском, 
Шемуршинском, Ядринском 
округах.

Несмотря на высокую 
подготовку к сезону и каче-
ственную работу аграриев 
в полях, из-за капризов по-
годы фиксируется календар-
ное отставание в сравнении 
с данными 2023 года. Тогда 
сельхозорганизации вышли 
на сев 3 апреля, в этом году 
– 12 апреля.

Эксперты устано-
вили, что инженерные 
изыскания не отвеча-
ли требованиям техни-
ческих регламентов, 
а проектные решения 
не соответствовали за-
данию и требованиям 
Градостроительного ко-
декса РФ. Кроме того, 
сметная стоимость объ-
екта была определена 
недостоверно. По ито-
гам экспертизы 
было принято 
решение выдать 
отрицательное 
заключение на 
проект. 
Аналогичная 

участь постигла 
и проект стро-
ительства цен-
тра подготовки 
по спортивной 
гимнастике в Но-
вочебоксарске 
– в выдаче поло-
жительного за-
ключения также 
было отказано: 

проектная документа-
ция не соответствует 
ни результатам инже-
нерных изысканий, ни 
заданию на проектиро-
вание. Проект не соот-
ветствует требованиям 
Градостроительного ко-
декса РФ, а сметная сто-
имость строительства 
объекта определена не-
достоверно.

14 мая в 9 часов 15 минут в нерабо-
тающем корпусе градирни одного из 
цехов «Химпрома» ремонтировали 
кабельную трассу, используя элек-
тросварку. В ходе работ на изоляци-
онный материал попала искра, что 
привело к возгоранию оросительных 
элементов градирни на нижнем эта-
же. Очаг был ликвидирован в течение 
30 минут. Технологическое оборудо-
вание цехов предприятия возгора-
ние не затронуло, влияние на работу 
других цехов и других предприятий 
отсутствует.
По факту пожара проводится про-

цессуальная проверка, ее ход проку-
рором Новочебоксарска взят на кон-
троль.

56-летнего мужчину доста-
вили в Алатырскую больницу 
с работы. В реанимационное 
отделение он поступил в тя-
желом состоянии, был диагно-
стирован инфаркт миокарда. 
Пациент перенес клиническую 
смерть, поэтому сразу доста-
вить его в Чебоксары было 
невозможно. После реанима-
ционных мероприятий его пе-
реправили в Республиканскую 
клиническую больницу для 
дальнейшего лечения.
За все время работы сан-

авиации из Алатыря в Чебокса-
ры вертолетом доставлено бо-
лее 150 пациентов, абсолютное 

большинство – с инфарктом 
миокарда.

«Развитие санавиации ока-
зало большую по-
мощь в борьбе с сер-
дечно-сосудистыми 
заболеваниями и 
снизило показания 
смертности от инфар-
кта! Наши пациенты 
обрели возможность 
получения специ-
ализированной ме-
дицинской помощи 
в короткие сроки, а 
это очень важно при 
сердечно -сосуди -
стых заболеваниях», 

– говорит главный врач ЦРБ 
Алатырского округа Юрий Бо-
голюбов.

Сейчас врачебная амбулатория находится на вто-
ром этаже здания Новотренькасинского детского 
сада «Родничок» и не отвечает требованиям доступ-
ной среды. В новом помещении все стандарты будут 
учтены. 
По плану работы должны быть завершены в конце 

ноября. 
Возводимый объект очень важен для местных жи-

телей. Они надеются, что здание будет большим, про-
сторным, где будет удобно и врачам, и пациентам.

Ñïðàâêà
Òðåíüêàñèíñêàÿ âðà÷åáíàÿ àìáóëàòî-
ðèÿ ñ êàáèíåòîì âðà÷à îáùåé ïðàê-
òèêè (ñåìåéíîãî âðà÷à) îáñëóæèâàåò 
íàñåëåíèå Øèíåðïîñèíñêîãî ñåëü-
ñêîãî ïîñåëåíèÿ, êóäà âõîäÿò äåðåâíè 
Íîâûå Òðåíüêàñû, Êîñíàðû, Òðåíüêà-
ñû è Õûðêàñû. Ê ó÷àñòêó ïðèêðåïëåíî 
2065 ÷åëîâåê.

Баран смотрел на новые 
ворота и вздыхал: «Разве 
сейчас умеют строить…»

Öèôðû
546,1 òûñ. ãà ñîñòà-
âèò â ýòîì ãîäó îáùàÿ 
ïîñåâíàÿ ïëîùàäü.

209,4 òûñ. ãà – ÿðî-
âûå êóëüòóðû.

50,7 òûñ. ãà  ïîñåÿíî 
ïøåíèöû.

46 òûñ. ãà – ÿ÷ìåíü.

12 òûñ. ãà – çåðíîáî-
áîâûå.

16 òûñ. ãà – èíûå 
êóëüòóðû.



ПАНОРАМАПАНОРАМА СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

7

× Ó Â ÀØÈ ß

Команда «Яльчики» – 
победитель 

Чувашские 
спортсмены выступили 
достойно

Чувашское 
Управление ФАС 
России выдало 
предупреждение 
администрации 
Шемуршинского 
муниципального 
округа. Причина – 
передача в аренду 
четырех объектов 
водоснабжения и 
водоотведения без 
проведения торгов. 

Ледовая дружина из Чувашии – команда 
«Яльчики» – впервые в спортивной истории 
республики одержала блестящую победу 
в финале XIII Всероссийского фестиваля по 
хоккею среди любительских команд Ночной 
хоккейной лиги.

В Бугуруслане (Оренбургская область) 
завершился чемпионат России по вольной 
борьбе. В соревнованиях определились 
победители в разных возрастных категориях. 

УСПЕХ

находится сейчас по адресу:
Чебоксары, ул. Николаева, 15, помещение 2

Телефон 239-200

НАПОМИНАЕМ
Центр защиты прав граждан 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

ПРОТИВ ЗАКОНА

КОНКУРС

ВЫСТАВКА

ул. Ильбекова, дом 4
время работы: среда и четверг с 17 часов

Приемная депутатов 
Госсовета Чувашии

Аренда без торговАренда без торгов

«Дуб Петра Великого» 
– номинант на звание 
«Российское дерево 
года – 2024». Высокий 
и толстый дуб растет 
в парке в Шумерле и 
является природно-
исторической ценностью. 
Сырорастущие дубы 
таких величественных 
размеров – 32 метра 
– в настоящее время 
большая редкость.  

В Международный день 
семьи в Булдеевской 
сельской библиотеке 
(Цивильский МО) 
состоялся вечер 
семейных реликвий 
«Как память о прошлом». 
В читальном зале 
библиотеки участников 
вечера встретила 
ретро-выставка 
предметов старины – 
семейных реликвий, 
предоставленных 
отзывчивыми 
читателями. 

Голосуем за наш дубГолосуем за наш дуб

«Как память о прошлом»«Как память о прошлом»

Управление Феде-
ральной антимонополь-
ной службы по Чувашии 
выдало администрации 
Шемуршинского муни-
ципального округа пред-
упреждение о прекраще-

нии до 16 июля текущего 
года действий, содержа-
щих признаки нарушения 
части 1 статьи 15 Закона 
о защите конкуренции. 
Предупреждение выдано 
на основании обращения 
прокуратуры Шемуршин-
ского района.
Суть дела такова. Адми-

нистрация передала хо-
зяйствующему субъекту 
объекты водоснабжения 
и водоотведения, находя-
щиеся в муниципальной 
собственности округа и 
имеющие срок эксплуата-
ции свыше 5 лет, на осно-
вании договора аренды, 
вместо того чтобы пере-
дать его в пользование по 

концессионному согла-
шению, заключенному в 
установленном законом 
порядке.
Администрации реко-

мендовано до середины 
июля прекратить предо-
ставление муниципаль-
ного имущества в крат-
косрочную аренду без 
проведения торгов. Если 
же администрация не от-
реагирует на предупреж-
дение в установленный 
срок, это будет призна-
ком нарушения антимо-
нопольного законода-
тельства, в связи с чем 
УФАС по Чувашии примет 
решение о возбуждении 
дела.

Возраст дерева превышает 350 лет, 
оно по праву носит статус «Памятник 
живой природы».
В  конкурсе  на  звание  главного 

дерева  страны  участвуют  73 дере-

ва ,  растущих  в  разных  уголках  Рос-
сии .
Сейчас «Дуб Петра Великого» зани-

мает второе место. Он собрал 2417 голо-
сов. Голосование продлится до 1 августа.

В каждой семье хранят-
ся уникальные вещи, пере-
дающиеся из поколения в 
поколение. Они не только 
бесценны и дороги как па-
мять для потомков, в них 
также отражается история 
страны. По старинному по-
верью, эти предметы при-
носят в дом счастье.
В семье Елены Никола-

евны Разумовой бережно 
хранятся домотканые вы-
шитые платье и фартук ба-
бушки, подсвечник, кото-
рым пользовался дедушка, 
когда был сельским фельд-
шером, семейная скатерть, 

приобретенная на Ниже-
городской ярмарке еще до 
революции.
Для Галины Никитичны 

Рысковой память об отце, 
участнике трех войн, ве-
теринарном фельдшере, 
хранится в его письмах и 
открытках с фронта, сол-
датской фляжке и книге 
«Военно -ветеринарный 
справочник», изданной в 
1942 году.
Украсил выставку туль-

ский самовар, принадле-
жащий семье Архиповых. 
Медали и клейма на само-
варе подтверждают его 

принадлежность к самой 
известной самоварной 
фаб рике Братьев Баташе-
вых из Тулы. 
Не менее интересны 

были и старинные жен-
ские украшения, масмак 
(чувашский головной 
убор), принадлежащие 
семье Лазаревых. Чайная 
ложка с инициалами ее 
хозяина, письмо, написан-
ное его рукой чернилами 
красивым почерком писа-
ря, фотография столетней 
давности смогли раскрыть 
некоторые факты из семей-
ных историй Гавриловых.

Наши ре-
бята со сче-
том 4:2 пе-
р е и г р а л и 
команду «Ти-
тан» из Став-
рополя, заво-
евав Малый 
кубок Лиги 
Н а д е ж д ы . 
Соп ерни к и 
команды Чу-
вашии завое-
вали серебря-
ные награды. Бронзовым 
призером стала дружина 
«Грин Хилл» из Липецка.
Капитан команды «Яль-

чики» Дмитрий Петров 
получил награду «Луч-
ший игрок финала», а на-
ставник Евгений Миллин 
был признан лучшим 
тренером в Малом кубке 
Лиги Надежды.

В этом сезоне сорев-
нования Ночной хок-
кейной лиги охватили 
по всей стране 25000 
хоккеистов-любителей 
в составе 1326 команд. В 
финал, проходящий на 
федеральной террито-
рии «Сириус», отобра-
лись 198 хоккейных дру-
жин из 81 региона.

Борцы Чувашии под 
руководством Александ-
ра Ефимова показали от-
личный результат, заняв 
призовые места в сво-

их категориях. И это не 
первая победа молодого 
тренера. Александр Ефи-
мов – многодетный отец, 
известен не только как 

отличный 
тренер и 
у м е л ы й 
воспит а -
тель, на-
с т а вник , 
но и как 
а к т и в -
ный член 
п а р т и и 
СПРАВЕД-
Л И В А Я 
Р О С СИ Я 
– ЗА ПРАВ-
ДУ. 
Успехов 

вам! Так 
держать!
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В ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ

Бесит!Бесит!

Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30, 
офис 306, 3 этаж

Обращаться по тел. (8352) 29-27-27; 
8 (908) 844-44-20

E-mail: chuvashia.ro@spravedlivo.ru
WWW: chuvashia.spravedlivo.ru
Время работы приемной – 
с 9:00 до 17:00 ежедневно, 

кроме субботы и воскресенья

Приходите с вопросами, проблемами, 
предложениями

Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30, 
офис 306, 3 этаж

На прием можно записаться по тел. 
(8352) 29-27-27; 8 (908) 844-44-20

НАПОМИНАЕМ

Общественная приемная депутата 
Государственной думы 
Российской Федерации 

АКСАКОВА 
АНАТОЛИЯ ГЕННАДЬЕВИЧА

Региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Чувашии

ТВОРИ ДОБРО
Группа ВКонтакте
vk.com/volonter_barboskin

Контактные телефоны
+79063817207; +79196761068; 
+79278662866; +79088405189; 
+79033595223 (WhatsApp, Viber)

Помочь оплатить уход, содержание, лечение, 
стерилизацию – карта СБ 4276 7500 2448 8925 
на имя Натальи Викторовны В.

Они хотят 
домой
Публикуя фото собак и коротко 
рассказывая о них, мы очень надеемся 
на добрых людей, способных дать 
бедолагам дом и заботу. Мы знаем, 
что они в долгу не останутся.

1 Малышки щенки, 
около 2 месяцев

Яркие, активные, 
жизнерадостные ма-
лыши – но посмотри-
те, сколько грусти в их 
глазах. Потому что они 
пока ничьи и очень на-
деются обрести дом. 

Вырастут среднего 
размера. Здоровы и об-
работаны. 

2 Дружелюбный Дик, 
5-6 месяцев

Красивый трехцвет-
ный мальчик, заме-
чательный друг и ох-

ранник . 
Выр а с -
тет сред-
н е г о 
размера. 
Л ю б и т 
д е т е й , 
хорошо 
относит-
ся к дру-

гим животным. 

3 Послушная Леся, 
около 2 лет  

Компактная, милая, 
обаятельная и при-
влекательная собачка, 
очень смышленая, по-
слушная, ласковая и 

ручная девочка. Любит 
гулять, с удовольстви-
ем общается с челове-
ком, ловит каждый его 
взгляд. Леся – идеаль-
ный компаньон! 

По размеру ниже 
колена. Привита, обра-
ботана от паразитов и 
стерилизована. 

Все собаки привиты и 
стерилизованы.
Выставки проводятся 
каждую субботу в ТРЦ 
«Каскад», цокольный 
этаж, нижняя парковка, 
с 10.30 до 17.00.

ПИСЬМО В ГАЗЕТУ

Прокуратура вселила Прокуратура вселила 
надежду на нарушение надежду на нарушение 
традицийтрадиций

Когда депутат начал заниматься 
этим делом – а было это в прошлом 
году – первого ответа из прокуратуры 
ему пришлось ждать год. Сейчас ситу-
ация изменилась – ответы пришли на 
удивление быстро.

Из Волжской межрегиональной 
природоохранной прокуратуры со-
общили об организации проверки по 
обращению депутата Игоря Молякова 
в интересах предпринимателя Генна-
дия Илларионова из Ядрина, занима-
ющегося обращением с ТКО. Проверка 
проводится «по вопросу организации 
и обустройства мест накопления твер-
дых коммунальных отходов на терри-
тории Чувашской Республики».

Пришел депутату по этой теме от-
вет и из Прокуратуры Чувашии – его 
обращение принято к производству. 
О результатах рассмотрения обещают 
уведомить в установленный законом 
30-дневный срок.

Обращение Игоря Молякова «в 
части доводов об организации в ре-
гионе раздельного сбора отходов, 
утверждении территориальной схе-
мы обращения с отходами, деятель-
ности регионального оператора по 

обращению с ТКО, реализации наци-
ональных проектов в экологической 
сфере, об установлении тарифов в 
сфере ТКО, о принимаемых мерах 
поддержки предпринимательской 
деятельности, о результатах рассмо-
трения представления Чебоксарской 
межрайонной природоохранной 
прокуратуры в соответствии с уста-
новленной компетенцией» направле-
но для рассмотрения в Минприроды, 
Госслужбу по тарифам, Минэконом-
развития и Волжскую межрегиональ-
ную природоохранную прокуратуру. 
О принятом решении депутата обе-
щают уведомить, так что подождем 
еще немного.

Правда, особо обольщаться не сто-
ит. Всем хорошо известен подход раз-
личных министерств и ведомств к рас-
смотрению подобных вопросов. У них 
обычно все завершается на позитиве: 
нарушения традиционно не выявле-
ны, администрация работает грамотно 
и слаженно, а если и имелись недо-
статки, то они уже устранены в добро-
вольном порядке. Однако все же по-
дождем. А вдруг традиции в этот раз 
будут нарушены?

Решила вам написать, пото-
му что думаю, что такого же 

мнения многие и многие и горо-
жане, и жители райцентров.

Вот меня бесит, просто бесит, 
когда ходят по газонам. Разве у нас 
нет тротуаров? Мне скажут: чтобы 
сократить путь. Неужели несколь-
ко шагов так сильно скажутся на 
вашем маршруте? Например, тро-
туар поворачивает под прямым 
углом, но большая часть идут наи-
скосок по газону, чтобы сократить 
путь. Ага, три-пять метров имеют 
решающее значение. Люди, вы 
ведь на двух ногах ходите! Зачем 
же вы прокладываете «ослиные 
тропы»? Вытоптать газон, кото-
рый засевали травой специально, 
легко, восстановить его намного 
сложнее.

Бесят водители, оставляющие 
машины на тротуарах. Или когда 
они ставят свои любимые машин-
ки, перекрывая тротуар, пересе-
кающийся, например, с внутри-
дворовой дорогой. И тут люди уже 
вынуждены обходить это препят-
ствие по газону.

Мы ругаем городскую власть – 
и есть за что. Но почему сами не 
соблюдаем простейшие правила?

И еще хочу сказать про город-
ской транспорт – к нему много 
претензий. Меня как человека, ко-
торому часто приходится ездить 
в северо-западный район от Цен-
трального рынка, бесит транспорт, 
следующий в этом направлении. 
А это всего лишь два варианта – 
14 троллейбус и 101 автобус, кото-
рый раньше ходил по 32 маршру-
ту, а сейчас его продлили до Но-
вочебоксарска. И он всегда почти 
полон, протиснуться по салону – 
то еще искусство.

В то же время в юго-западный 
ходят 11, 15 и 20 троллейбусы, 45 
и 46 автобусы, 43 и 47 маршрут-
ки – может, даже не все вспомни-
ла. Неужели в северо-западном 
меньше людей живет? Я не к тому, 
чтобы обделять транспортом юго-
западный. Я к тому, что и о северо-
западном надо бы подумать. 

Лидия Савельева, Чебоксары

Депутат Госсовета Чувашии Игорь Моляков продолжает 
заниматься проблемой сбора твердых коммунальных отходов 
(ТКО) в Ядрине. Он рассматривает ее не саму по себе, а в связи 
с работой предпринимателя, начавшего заниматься обращением с 
ТКО и столкнувшегося с препятствиями: ему отказывают 
в установке контейнера, ссылаясь на регионального оператора, 
а в первоначальном ответе прокуратуры говорилось об отсутствии 
лицензии на сбор отходов I-IV класса опасности, тогда как такими 
отходами предприниматель не занимается. В итоге в одной 
точке сошлись разные аспекты: сам сбор ТКО, связанная с ним 
предпринимательская деятельность, экологическая составляющая 
и гармонически вписавшаяся сюда антимонопольная часть. 
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